

Reseña telegráfica

BELLEZAS DE LA GUERRA.

París. — Telegrafían de Basilea que según noticias procedentes de Busch se han señalado en Austria otros 41 casos de cólera asiático.

Londres. — Un submarino alemán hundió a siete pesqueros ingleses en las costas de Escocia. Todas las tripulaciones de estas navas han perecido.

EL PARTIDO SOCIALISTA ALEMÁN

Amsterdam. — El «Hamburger Echo» dice que el partido alemán socialista está deorganizado.

Una gran parte aboga por la paz y ataca al gobierno y otro grupo es ya dispuesto a sostener la política militar.

LAS MUJERES FERROVIARIAS

Londres. — La Unión Nacional Ferroviaria se vio admitir entre sus miembros a las mujeres que trabajan en los ferrocarriles.

MOVIMIENTO OBRERO

Madrid. — Telegrafían de Cartagena que una comisión de huelguistas hizo entrega del pliego de condiciones a director de minas y a las autoridades. Inmediatamente el director partió para Madrid con objeto de consultar con el consejo de la compañía.

Más de 400 obreros de otras minas han abandonado el trabajo como acto de solidaridad.

Gran mitin de protesta

Contra las leyes de represión

Contra la guerra y contra la miseria actual

Con un grandioso mitin callejero, la Sociedad Obrera del Puerto, unida al pueblo, a ese pueblo que sufre pacientemente las iniquidades del régimen, protestará públicamente contra las persecuciones de que son víctimas los trabajadores que en sus organizaciones luchan por su emancipación y por su bienestar.

El derecho de reunión, de la palabra escrita y oral, ha sido restringido por la acción violenta de la policía, protegida por las leyes social y de residencia, de tal forma, que ya resulta imposible para los trabajadores poder reünirse en defensa de sus intereses y derechos.

La guerra que se desarrolla en Europa, es uno de los crímenes más grandes que registra la historia del hombre, y significa devastación y la muerte de todo un continente, cuyos resultados perniciosos contribuyen a que el estado de miseria en que nos encontramos en este país, se reagrove en forma insufrible.

Gratamos fuerte que el pueblo masacrado de hambre aquí, y en Europa, masacrado horriblemente, que es menester que este estado de cosas termine y que, estamos dispuestos a persistir en la lucha contra la barbarie, contra la injusticia y contra el vilipendio, hasta dar por tierra con las causas que las originan.

Mañana, domingo, día 27 a las tres de la tarde, en la Plaza Constitución todos, compañeros; a demostrar que somos fuertes, que nuestra causa es justa y humana, más justa más humana que los que nos explotan y tiranizan.

Propaganda, compañeros.

Viva la paz y el bienestar de los pueblos!

Viva la libertad de pensamiento!

Juan Félix López.

Punto de reunión: Plaza Brown.

Recordario: Coronel Salvadorés, Zra. te, Olavarría, Almirante Brown, Del Crucero, Olavarría, Montes de Oca, Bernardo de Irigoyen, Brasil y Plaza Constitución.

Tribuna libre.

Carpinteros y anexos

Esta sociedad, animada de sus propósitos altamente humanos, y considerando que las leyes de residencia y social, son una traba a la libertad y al progreso, invita al gremio en general, que jamás disminuyó su tradición revolucionaria, a que concurre, como un solo hombre, al gran mitin que la Sociedad Obrera del Puerto, realizará mañana domingo 27 a las 3 p.m., en la Plaza Constitución, en el que un compañero de nuestro gremio hará uso de la palabra.

En nombre de la libertad, y por el

amor a la misma; todos los protestar en este grandioso acto!

La Comisión.

Oficios Varios — e Pfeiler. Se adhirió al mitin de protesta que los Obros del Puerto organizan para mañana domingo 27, contra las leyes antisociales y contra la ocupación de la Comisión.

Nota: — Esta sociedad invita a todos sus asociados y no socios, a las 3 p. m., en la secretaria, Adolfo 1163 para incorporarse a la columna que partirá de la plaza Brown.

Obreros ebanistas

La comisión de la sociedad Ebanistas invita al gremio a concurrir al mitin que celebrará la sociedad Obreros de Puerto, mañana domingo 27 a las 3 p. m., en la plaza Constitución contra la guerra y la ley Social y de Residencia.

El Secretario.

Manuel Gálvez

Pocos ignoran que la seduda sá-bana «La Nación», es uno de los tiranos que se llevan siempre la envidiable palma merecida por la firme espantosa con que los 365 días del año mantienen sus kilométricas columnas absolutamente negras de tinta y (pase la metáfora) a bases a fuerza de no ostentar jamás la menor partícula de lo que signifique ideología, arte o ciencia.

Sólo así se explica que en la finísima hoja de la dinastía ilustre de Benadotte argentino, no figuren cosas mejores que las elegantes vaciedades de Gómez Carrillo, las tonterías filosóficas de la Parlo Bazán, las extravagancias meteorológicas de Martín Gil, las hiperbólicas simpatías de Unamuno, etc., etc., y los terribles desplantes del artículo de fondo, que maldijo el «fondo» que tienen...

No hace mucho tuvimos que peregrinar una breve catilinaria para el erudito «sabio» de Salamanca, quien, como un vulgar caprino, habiase escapado a los cerros de Ubeda clamando a voz en cuello que las heretajas de Nietzsche y de Goethe eran obra maestra que debía aniquilarse. Ahora íbamos decir algunas palabritas a un señor fabricante de novelas, patriótico a carta cabal: Manuel Gálvez.

Este Gálvez publicó, hará unos siete meses, un libro titulado «La miseria normal», en el que, según parece, considera al normalismo como una práctica que facilita el libre desenvolvimiento de la acción educativa en la república.

Esto no hubiera sido de nuestra incumbencia, sin embargo; pero nuestro resultado que Leopoldo Lugones ha criticado acerbamente a la luz noventa en la misma «Nación», y que en respuesta a esta crítica el señor Gálvez llega no sólo a replicar al autor del «Libro fiel», sino en las dos columnas y media de que consta su artículo arriba hasta a tonarseta con los anarquistas de Buenos Aires, de ahí que hayamos resuelto gastar unas cuartillas en contestarle cual merece dicho novelero.

Leída, con el suficiente acopio de dactilografía, la respuesta de marras, se nota desprenderse de ella, además de lo que en seguida procuraremos desvirtuar, una ostensible y desprestigiada envidia a la excelente obra de Lugones. En efecto, en otras pocas necesidades, Gálvez cuenta que en cierta ocasión aquel, que uno ve en todas las cosas desagradables a su paladar sino clericalismo, declaró que «París» era opera inferior y alta mente cristiana, clerical, añadiendo que el negaba en redondo fuese un arte la música.

En cuanto a lo primero debe saber el señor don Manuel, que antes que Lugones tachase de cristiana y de renunciadora la obra de Wagner, ya lo había hecho, y no ciertamente con malos argumentos ni sofismas, Nietzsche en el año de gracia de 1888 en varias luego publicadas, donde en verdad arde un diablo severo para una formidable embestida al famoso y complicado hagajo melódico del maestro de Bayreuth, que califica simplemente de dañino por el excesivo misticismo que encierra en sí. Y en cuanto a lo segundo: cómo se concibe a un poeta exquisito de la talla de Lugones niegue cualidades emotivas y estéticas al gran arte musical?

No es este un contrasentido? Más lógico y justo sería que Gálvez confesase que no tuvo otra cosa mejor

Temas de actualidad

LA DESOCUPACION

En la sociedad capitalista, que cobardemente soportamos los trabajadores, con una pasividad de buyes, se producen cronológicamente cuando llega el invierno, la desocupación. Pero estos últimos años, es decir, en el pasado y en el presente, este mal llega a ser una verdadera plaga.

La burguesía pretende escudarse esta situación, de todo punto insostenible, tras la guerra que se desarrolla en Europa. Pero los que estamos interiorizados de los complejos problemas sociales, sabemos perfectamente que la guerra, muy lejos de ser la causa generatriz de la crisis económica actual, es en cambio un efecto del régimen un poco más agudo y generalizado. La causa, para nosotros anarquistas, escrita en la propiedad individual, baluarte de la organización política burguesa.

El asunto que tan complejo se presenta para los políticos de todas las tendencias, incluso los socialistas y sindicalistas, para nosotros se simplifica a su expresión mínima, reduciéndose a una sencilla cuestión de audacia.

El desbarajuste creado por la crisis económica en los hogares proletarios, debe ser aprovechado por todos aquellos revolucionarios sinceros que han visto en la solución del problema social sus aspiraciones desinteresadas, y nosotros, anarquistas, la finalidad comunista, perseguida por la organización proletaria.

Los anarquistas, que sentimos en justicia los corazones el ansia de libertad y justicia, ¿debemos o no hacer algo que nos aproxime a la finalidad deseada? A los compañeros que han sentido rebosar el entusiasmo en sus corazones, y en sus entreceros, han elaborado la estructura de una sociedad justiciera, ya dirigida la pregunta, y con ella la instancia de elaborar algo para el día decisivo, que no debe tardar en llegar.

Recordemos que nada se hace sin un alto sacrificio; la sangre de los mártires fue siempre fecunda para la libertad. ¡Anarquistas, a la obra!

Fabio L. Brocha.

Glosas del día

La comedia

El diputado doctor Luis M. Drago ha manifestado decidido propósito de combatir el tratado epifitico firmado el 25 de mayo entre los cancilleres de Chile, Brasil y Argentina.

Vamos, pues, a asistir a la representación de una hermosa comedia. ¡Y lo que nos vamos a reír!

Después del burro muerto...

«Su «Santidad» Benedicto XV ha dirigido una carta a los arzobispos y obispos americanos para que hagan sufragios por los muertos el día del aniversario del nuevo año, y decirle: ¿Cuál es la verdadera gangrena; la de arriba, la que corre rápidamente a la chaqueta de la cabeza, efecto desastroso de la cruel intemperancia de aquella proxeneta excéntrica cuyos sesos radican en el es ómago?...

Y pensar que un bofateo como el señor Gálvez dice y afirma seguir las huellas del naturalismo de Balzac, Zola, Flaubert. Si estos coños del «ar» resucitaran... No daríamos un cigarrillo por su osamenta; palabra de honor.

Nosotros querríamos inmoderadamente irreflexivos argumentos que prueban lo absurdo de las fanfarronadas democráticas que exornan a estos señores aristócratas rastacueros, pero preferimos no hacerlo. ¿Para qué? Nos basta con saber que «demagogos» de esa especie no tardarán en desaparecer del terreno situacional en que tienen enterradas sus garras de intrusos.

Con pocos cartuchos y sin jauría, haremos la caza de hoy en adelante, señores adversarios...

Luis A. Rezzano.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Mito, Sublimis, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33 y Sociales.

Tabacos corrientes: Hijá del toro, Popular y Fortuna.

¡Solidaridad, compañeros, trabajadores!

El cuento del día

ANTE LA GUILLOTINA

eran las siete menos un minuto; el reloj apenas estaba claro, y las brumas oscurecían el aire y velaban los objetos. El rugir de la multitud nos aturdió; era un griterío interminable y violento, imponente, que nos mareó apenas hubimos franqueado el umbral de la puerta. Nuestros compañeros estuvieron algunos minutos reunidos; nos dirigimos todos hacia la puerta, algunos quedaron detrás de la misma marchando al lado de los otros, me vi obligado a quedarme a un lado.

Troppmann avanzó rápidamente; tenía los pies torpes, las correchuelas le notipicaban la marcha.

¡Cómo me pareció pequeño, joven, así un niño!

De pronto, lentamente, como una boca que abre sus mandíbulas, la puerta se abrió de lin e de nosotros. Un grito de satisfacción salió de la multitud, y el monstruo que esperaba su presa, la guillotina, pareció a nuestra vista, con sus dos ojos y su cuchilla en el aire.

Un frío glacial nos penetró, un frío que me hizo doler el corazón. Me pareció que ese frío entraba por aquella misma puerta y mis piernas vacilaron. Instintivamente miré a Troppmann; él hizo un movimiento hacia atrás y volvió la cabeza, sus rodillas se doblaron, como si hubiese recibido un golpe en pleno pecho.

«Se va a desmayar» dijo una voz cerca de mí.

Pero él se puso de nuevo en marcha, con paso firme. Los que desearan ver correr la cabeza le precedieron corriendo. Yo no tuve ese coraje. Mi corazón se sintió débil y permanecí junto a la puerta.

Vi al verdugo, semejante a una torre negra, enderezarse, sudando al costado de la guillotina; vi como Troppmann se separó del grupo de la multitud, que se iba abajando, y como subió la escalera. (Te la diez escalones, diab!) Vi como dijo «¡Adiós!» en voz alta, y se fue. Me quedé pensando estas palabras: «Decidme a M. Claude...»

«Lo vi sobre el estrado, vi como dos hombres, a derecha e izquierda, se echaron sobre él como dos serpientes sobre una mosca, vi como avanzó, la cabeza delante, y como temblaron sus brazos hacia el suicidio. Y así, en la heccha con la firme convicción de que dejaba tras de sí a otros que lo reemplazarían en la lucha por el ideal común: la anarquía.

Esas nobles criaturas, esos bravos camaradas tienden hacia nosotros sus manos con el grito de: ¡Socorro! Socorro! redados todo lo que podáis, porque somos impotentes en las garras de hierro del poderoso enemigo.

Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

«Delante mí estaba un continente, un océano de mejillas sonrosadas; un rubusto muchacho. Observé que me miraba fijamente con espanto, con una perplexidad estúpida.

«¿Qué me miras así, reflexión? He ahí un soldado, un niño legado de algún lejano pueblo, que pertenece a una honrada familia... ¿Qué es lo que se le muestra aquí?»

«Pero no pude más; volvíme y dejé de ver. Volví a la realidad. Me pareció entonces que todo aquello había durado una eternidad. Vi nuevamente la aparición de Troppmann, el grito de la multitud como el estallar de una bomba, y luego un silencio profundo sobre todo...»

Temas de actualidad

LA DESOCUPACION

En la sociedad capitalista, que cobardemente soportamos los trabajadores, con una pasividad de buyes, se producen cronológicamente cuando llega el invierno, la desocupación. Pero estos últimos años, es decir, en el pasado y en el presente, este mal llega a ser una verdadera plaga.

La burguesía pretende escudarse esta situación, de todo punto insostenible, tras la guerra que se desarrolla en Europa. Pero los que estamos interiorizados de los complejos problemas sociales, sabemos perfectamente que la guerra, muy lejos de ser la causa generatriz de la crisis económica actual, es en cambio un efecto del régimen un poco más agudo y generalizado. La causa, para nosotros anarquistas, escrita en la propiedad individual, baluarte de la organización política burguesa.

El asunto que tan complejo se presenta para los políticos de todas las tendencias, incluso los socialistas y sindicalistas, para nosotros se simplifica a su expresión mínima, reduciéndose a una sencilla cuestión de audacia.

El desbarajuste creado por la crisis económica en los hogares proletarios, debe ser aprovechado por todos aquellos revolucionarios sinceros que han visto en la solución del problema social sus aspiraciones desinteresadas, y nosotros, anarquistas, la finalidad comunista, perseguida por la organización proletaria.

Los anarquistas, que sentimos en justicia los corazones el ansia de libertad y justicia, ¿debemos o no hacer algo que nos aproxime a la finalidad deseada? A los compañeros que han sentido rebosar el entusiasmo en sus corazones, y en sus entreceros, han elaborado la estructura de una sociedad justiciera, ya dirigida la pregunta, y con ella la instancia de elaborar algo para el día decisivo, que no debe tardar en llegar.

Recordemos que nada se hace sin un alto sacrificio; la sangre de los mártires fue siempre fecunda para la libertad. ¡Anarquistas, a la obra!

Fabio L. Brocha.

Glosas del día

La comedia

El diputado doctor Luis M. Drago ha manifestado decidido propósito de combatir el tratado epifitico firmado el 25 de mayo entre los cancilleres de Chile, Brasil y Argentina.

Vamos, pues, a asistir a la representación de una hermosa comedia. ¡Y lo que nos vamos a reír!

Después del burro muerto...

«Su «Santidad» Benedicto XV ha dirigido una carta a los arzobispos y obispos americanos para que hagan sufragios por los muertos el día del aniversario del nuevo año, y decirle: ¿Cuál es la verdadera gangrena; la de arriba, la que corre rápidamente a la chaqueta de la cabeza, efecto desastroso de la cruel intemperancia de aquella proxeneta excéntrica cuyos sesos radican en el es ómago?...

Y pensar que un bofateo como el señor Gálvez dice y afirma seguir las huellas del naturalismo de Balzac, Zola, Flaubert. Si estos coños del «ar» resucitaran... No daríamos un cigarrillo por su osamenta; palabra de honor.

Nosotros querríamos inmoderadamente irreflexivos argumentos que prueban lo absurdo de las fanfarronadas democráticas que exornan a estos señores aristócratas rastacueros, pero preferimos no hacerlo. ¿Para qué? Nos basta con saber que «demagogos» de esa especie no tardarán en desaparecer del terreno situacional en que tienen enterradas sus garras de intrusos.

Con pocos cartuchos y sin jauría, haremos la caza de hoy en adelante, señores adversarios...

Luis A. Rezzano.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Mito, Sublimis, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33 y Sociales.

Tabacos corrientes: Hijá del toro, Popular y Fortuna.

¡Solidaridad, compañeros, trabajadores!

Temas de actualidad

LA DESOCUPACION

En la sociedad capitalista, que cobardemente soportamos los trabajadores, con una pasividad de buyes, se producen cronológicamente cuando llega el invierno, la desocupación. Pero estos últimos años, es decir, en el pasado y en el presente, este mal llega a ser una verdadera plaga.

La burguesía pretende escudarse esta situación, de todo punto insostenible, tras la guerra que se desarrolla en Europa. Pero los que estamos interiorizados de los complejos problemas sociales, sabemos perfectamente que la guerra, muy lejos de ser la causa generatriz de la crisis económica actual, es en cambio un efecto del régimen un poco más agudo y generalizado. La causa, para nosotros anarquistas, escrita en la propiedad individual, baluarte de la organización política burguesa.

El asunto que tan complejo se presenta para los políticos de todas las tendencias, incluso los socialistas y sindicalistas, para nosotros se simplifica a su expresión mínima, reduciéndose a una sencilla cuestión de audacia.

El desbarajuste creado por la crisis económica en los hogares proletarios, debe ser aprovechado por todos aquellos revolucionarios sinceros que han visto en la solución del problema social sus aspiraciones desinteresadas, y nosotros, anarquistas, la finalidad comunista, perseguida por la organización proletaria.

Los anarquistas, que sentimos en justicia los corazones el ansia de libertad y justicia, ¿debemos o no hacer algo que nos aproxime a la finalidad deseada? A los compañeros que han sentido rebosar el entusiasmo en sus corazones, y en sus entreceros, han elaborado la estructura de una sociedad justiciera, ya dirigida la pregunta, y con ella la instancia de elaborar algo para el día decisivo, que no debe tardar en llegar.

Recordemos que nada se hace sin un alto sacrificio; la sangre de los mártires fue siempre fecunda para la libertad. ¡Anarquistas, a la obra!

Fabio L. Brocha.

Glosas del día

La comedia

El diputado doctor Luis M. Drago ha manifestado decidido propósito de combatir el tratado epifitico firmado el 25 de mayo entre los cancilleres de Chile, Brasil y Argentina.

Vamos, pues, a asistir a la representación de una hermosa comedia. ¡Y lo que nos vamos a reír!

Después del burro muerto...

«Su «Santidad» Benedicto XV ha dirigido una carta a los arzobispos y obispos americanos para que hagan sufragios por los muertos el día del aniversario del nuevo año, y decirle: ¿Cuál es la verdadera gangrena; la de arriba, la que corre rápidamente a la chaqueta de la cabeza, efecto desastroso de la cruel intemperancia de aquella proxeneta excéntrica cuyos sesos radican en el es ómago?...

Y pensar que un bofateo como el señor Gálvez dice y afirma seguir las huellas del naturalismo de Balzac, Zola, Flaubert. Si estos coños del «ar» resucitaran... No daríamos un cigarrillo por su osamenta; palabra de honor.

Nosotros querríamos inmoderadamente irreflexivos argumentos que prueban lo absurdo de las fanfarronadas democráticas que exornan a estos señores aristócratas rastacueros, pero preferimos no hacerlo. ¿Para qué? Nos basta con saber que «demagogos» de esa especie no tardarán en desaparecer del terreno situacional en que tienen enterradas sus garras de intrusos.

Con pocos cartuchos y sin jauría, haremos la caza de hoy en adelante, señores adversarios...

Luis A. Rezzano.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Mito, Sublimis, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33 y Sociales.

Tabacos corrientes: Hijá del toro, Popular y Fortuna.

¡Solidaridad, compañeros, trabajadores!

Temas de actualidad

LA DESOCUPACION

En la sociedad capitalista, que cobardemente soportamos los trabajadores, con una pasividad de buyes, se producen cronológicamente cuando llega el invierno, la desocupación. Pero estos últimos años, es decir, en el pasado y en el presente, este mal llega a ser una verdadera plaga.

La burguesía pretende escudarse esta situación, de todo punto insostenible, tras la guerra que se desarrolla en Europa. Pero los que estamos interiorizados de los complejos problemas sociales, sabemos perfectamente que la guerra, muy lejos de ser la causa generatriz de la crisis económica actual, es en cambio un efecto del régimen un poco más agudo y generalizado. La causa, para nosotros anarquistas, escrita en la propiedad individual, baluarte de la organización política burguesa.

El asunto que tan complejo se presenta para los políticos de todas las tendencias, incluso los socialistas y sindicalistas, para nosotros se simplifica a su expresión mínima, reduciéndose a una sencilla cuestión de audacia.

El desbarajuste creado por la crisis económica en los hogares proletarios, debe ser aprovechado por todos aquellos revolucionarios sinceros que han visto en la solución del problema social sus aspiraciones desinteresadas, y nosotros, anarquistas, la finalidad comunista, perseguida por la organización proletaria.

Los anarquistas, que sentimos en justicia los corazones el ansia de libertad y justicia, ¿debemos o no hacer algo que nos aproxime a la finalidad deseada? A los compañeros que han sentido rebosar el entusiasmo en sus corazones, y en sus entreceros, han elaborado la estructura de una sociedad justiciera, ya dirigida la pregunta, y con ella la instancia de elaborar algo para el día decisivo, que no debe tardar en llegar.

Recordemos que nada se hace sin un alto sacrificio; la sangre de los mártires fue siempre fecunda para la libertad. ¡Anarquistas, a la obra!

Fabio L. Brocha.

Glosas del día

La comedia

El diputado doctor Luis M. Drago ha manifestado decidido propósito de combatir el tratado epifitico firmado el 25 de mayo entre los cancilleres de Chile, Brasil y Argentina.

Vamos, pues, a asistir a la representación de una hermosa comedia. ¡Y lo que nos vamos a reír!

Después del burro muerto...

«Su «Santidad» Benedicto XV ha dirigido una carta a los arzobispos y obispos americanos para que hagan sufragios por los muertos el día del aniversario del nuevo año, y decirle: ¿Cuál es la verdadera gangrena; la de arriba, la que corre rápidamente a la chaqueta de la cabeza, efecto desastroso de la cruel intemperancia de aquella proxeneta excéntrica cuyos sesos radican en el es ómago?...

riamente tuvo que presenciar una pelea entre otros obreros. El patrón le da la lata, un año. De luego, pretendió que Rivero, haciendo de alcahuete, le comunicara los detalles de incuiente, las causas que lo originaron, y cuál de los dos obreros era el causante de la pelea. Rivero, como es natural, se negó rotundamente a desempeñar el bajo papel de confidante. Fue lo bastante para que se le despidiera del trabajo.

La sociedad de tabaqueros nombró una comisión para que se apersonara al burgués, en procura de las causas que motivaron la expulsión de Rivero; tuvo a qué el cinismo de manifestar que lo hacía porque Rivero era un ingrato, que se negaba a obedecerle, no comunicándole a él las causas de la pelea.

¿Por qué no se habrá dirigido a la comisaría de investigaciones, dónde abundan tantos alcahuetes?

¡Los obreros no son policías, burgueses sinverg...enza.

Anarquistas maquinistas de caizado

Invito a los compañeros anarquistas de este gremio, que están de acuerdo con el V Congreso de la F. O. R. A., y a la comisión nombrada en la última asamblea de nosotros y no socios, el lunes 28 a las 8 y m., en el Ateneo de Almagro. Pasaje Gazcón 4067, a fin de discutir la mejor forma de continuar la obra desorganizadora que están haciendo los mal intencionados.

Conductores de carros

Se invita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que tendrá lugar hoy, sábado 26 a las 8.30 p. m., en nuestro local Australia 1837, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º—Lectura del acta anterior.
2.º—Correspondencia.
3.º—Acosaciones.
4.º—Nombramiento de la Comisión.
5.º—Asunto Reta.
6.º—Asunto Quilmes.
7.º—Sello Social.
8.º—Asuntos varios.

Como se ve, los asuntos a tratar son de suma importancia, por lo que rogamos a todos los compañeros sean puntuales, a fin de resolverlos en esta asamblea.

C. Rodríguez. Secretario.

Obreros mosaístas

Camaradas: Por la presente quedais invitados todos para la asamblea general que se realizará hoy sábado 26, a las 8 y 30 p. m., en el local Hincón 630, en la cual se tratará entre otras cosas la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Correspondencia y balance de Marzo a Junio.
3.º Reintegración de la comisión directiva.
4.º Informe de nuestros delegados ante el IX congreso.
5.º Asuntos varios.

En espera de que ninguno de vosotros faltará a esta asamblea os saludamos fraternalmente por la comisión. El Secretario.

Obreros panaderos

Esta sociedad comunica a todos los compañeros que mantienen relación con la misma, que ha trasladado su secretaría, a la calle Amenábar 391, donde debe dirigirse toda la correspondencia en adelante.

El Secretario.

Unión Tapiceros

En vista de no haber sido tratados todos los asuntos de nuestra orden del día, se invita nuevamente al gremio, a la asamblea extraordinaria, que se efectuará el miércoles 30 del corriente a las 8 p. m., en nuestra secretaría, para continuar tratando todos los asuntos en carpeta. Entre los que se encuentran el informe de los delegados al IX Congreso.

Se ruega puntual asistencia. El Secretario.

Obreros pintores

Se cita a los compañeros pintores a la asamblea general que tendrá lugar el domingo, 4 de Julio, en Australia 1837.

Es de imprescindible necesidad, la presencia de todos los compañeros. El Secretario.

Obreros fueceros

Se invita a todos los compañeros a concurrir a la asamblea general, que se celebrará mañana domingo 27 a las 2 de la tarde, en el local social, Méjico 2070.

Asuntos de capital importancia son los que motivan la celebración de esta asamblea; de consiguiente es deber de todo compañero no faltar a esta cita.

Entre los temas a tratarse figura uno es rechamente relacionado con la marcha administrativa de la sociedad, lo que hace doblemente necesaria la presencia de todos, para poder cada cual exponer su opinión al respecto y a fin de que la resolución que luego se adopte, sea la expresión fiel de la voluntad de los compañeros. En esta forma se evitarán las críticas y murmuraciones que más tarde podrían producirse al no estar de acuerdo con la resolución que la asamblea adoptara.

Es en virtud de estas razones que insistimos en recomendar a todos no falten a esta importante asamblea.

La Comisión.

Alpargateros y anexos

Se invita al gremio en general a la asamblea que se efectuará mañana domingo 27, a las 2 p. m., en Australia 1837.

No habiendo manifestado, se recomienda a los que leen el diario acóven la propaganda.

La Comisión.

En Zarate

La Sociedad de Oficios Varios de Zarate llama a asamblea mañana domingo 27, a las 2.30 p. m. Se hace un llamado también a los obreros papeleros de la fábrica de papel de esta localidad, para que se organicen para entrar en la lucha emancipadora contra el capital. Irá un delegado de la fábrica de papel de Bernal, el que hará uso de la palabra.

Oficios varios de Quilmes

Hace un llamado a todos los socios y no socios para una asamblea que se efectuará mañana domingo 27, en el local Moreno y Guido, de 1 a 3 de la tarde, en la cual se tratarán asuntos de suma importancia y al mismo tiempo se informará al personal de las injusticias que han querido hacer con nuestra organización los escarabos del IX congreso.

El Secretario. Juan Sanmartín.

Nota: Harán uso de la palabra dos delegados de Buenos Aires, siendo éstos uno de «La Protesta» y otro de la Federación O. R. A.

F. G. Bonaccren e

La Comisión General Administrativa invita al gremio a la asamblea general extraordinaria que se efectuará mañana domingo 27 y el 4 de julio a las 8 a. m., en el salón, San Juan 782, donde se tratará la siguiente orden del día:

- 1.º—Cautividad del convenio en vigencia.
2.º—Proposición hecha por la Unión Industrial Argentina (Sección Artes Gráficas) a la Federación Gráfica Bonaerense.

El Secretario.

Obreros caldereros

La sociedad de obreros Caldereros y anexos, invita a sus asociados a la gran asamblea que se efectuará el lunes 28 a las 8 p. m., en su local social, Garibaldi 1556.

Le damos puntual asistencia por ser de vital importancia los asuntos a tratar.

El Secretario.

Federación Ferrocarriera

El Consejo Federal invita a las organizaciones del transporte para que manden un delegado a la reunión que se verificará el 29 del corriente, a las 8 p. m., en Méjico 2070, con objeto de dejar constituida la Federación del Transporte.

El Secretario.

La comisión administrativa de esta sección

invita al gremio a la asamblea y conferencia que se verificará hoy sábado, a las 8 p. m., en el local de «La Fraternidad», calle Caballito 125, a objeto de resolver cuál debe ser nuestra actitud frente a la ley de jubilación.

Todos los compañeros conscientes que anhelen una vida más libre y

que están dispuestos a no tener la consumación de tan brutal atentado contra nuestros derechos, no deben faltar a esta reunión.

¡Abajo la ley de jubilación!

¡Viva la federación obrera ferroviaria!

La Comisión. Lizar diariamente. Véase en la hora

Instrucción popular

Liga de Educación Racionalista

Hoy, sábado 26, a las 9 p. m., tendrá don Jorge Guasch Leguizamón en el local de la Liga, Belgrano 660, la segunda conferencia del curso teórico de Estética, que versará sobre «La obra de arte».

La clase práctica del curso, la dará el señor Orreste de Zea, mañana domingo, a las 10 a. m., al pie del monumento a Sarmiento en Palermo.

Noticias marítimas

Entradas

Hoy: Vapor inglés Highland Scot, de Londres y escalas en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Salidas

Ayer: Vapor holandés Saturnus, del dique 3 para Las Palmas, a 3rdenes; vapor holandés Frisia, de la dársena norte para Amsterdam y escalas, con pasajeros y carga general; vapor inglés Harewood, del dique 2 para San Vicente, con frutas; vapor inglés Burgundy, del dique 2 para Rosario, a cargar.

Hoy: Vapor argentino Roma, de la dársena sur para Puerto Madryn, con pasajeros y carga general; vapor argentino Pellegrini, de la dársena sur para San Antonio, con pasajeros y carga general; vapor italiano Principe Umberto, de la dársena norte para Génova y escalas, con pasajeros y carga general; vapor francés Sequana de la dársena norte para Burdeos y escalas, con pasajeros y carga general.

Puertos del sur

Vapor Roma, saldrá hoy de la dársena sur para Puerto Madryn, con pasajeros y carga general.

Vapor Pellegrini, saldrá hoy de la dársena sur para San Antonio, con pasajeros y carga general.

NOTAS VARIAS

Comité pro presos y deportados

Gran función teatral y conferencia a beneficio del Comité pro presos y deportados, que se efectuará el día 8 de junio a las 8 en punto, en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 251.

En breve se dará a publicidad el programa.

Sin patria

Invita a los componentes de la agrupación «Luz al soldado», a una reunión, en la que se tratará de llegar a un acuerdo sobre la repatriación de periódico «Luz al soldado».

Contesten a California 1955, a nombre de Lucas Froment.

Se pide solidad

Se desea saber si algún compañero puede hacerse cargo de un niño de dos años, pues los padres, se ven faltos de recursos e imposibilitados con él, para buscar el sustento necesario.

Dirigirse a Berazategui F. C. S. Benito González. Berazategui 24-6-1915.

Avisos

Se solicita el concurso de una compañera, para la celebración de una serie de funciones, que realizará la agrupación constituida recientemente. Diríjase a Salvador Masafiero. Santa Rosalía 2443, capital.

Comité pro paz

Se convoca a la junta directiva de este comité, a la reunión que se efectuará, hoy sábado 26, a las 8.30 de la noche.

Los delegados al comité que deseen vender entradas para la función y conferencia organizada en beneficio de esta institución, pueden pasar esta noche, por la secretaría, Estados Unidos 1056.

El Secretario.

Avisos varios

«La revista de los niños»

Se avisa a los compañeros que el número 2 de «La revista de los niños» aparecerá a fines del corriente mes. La carátula y los dibujos de dos páginas interiores, que se adaptan a la capacidad infantil, irán impresas a cuatro colores. Por esto, y por su lectura emancipadora, resultará sumamente interesante.

«La Revista de los Niños» se ha hecho para ser distribuida gratuitamente a los niños. Y los compañeros que se dan cuenta de la importancia de esta obra, pueden adquirir cantidades a precios insignificantes:

Por 15 ejemplares, \$ 0.25; por 30 id 0.45; por 50 id 0.65, por 100 id \$ 1.15.

Toda correspondencia diríjase a Otto Niemann, Av. González Ramírez 1217 (antes), Montevideo.

No se atiende pedido que no venga acompañado del importe.

También pueden hacerse pedidos por intermedio de este diario.

Ateneo Racionalista, Villa Crespo

Invitado a la L. de E. R.

Habiéndonos cedido, la C. D. de la Sociedad Cosmopolita de Obreros Albañiles, el amplio salón de que dispone en la calle Alvarez 837, a fin de que podamos realizar nuestros actos con entera libertad, dando un bello ejemplo de solidaridad, que agradezcamos sinceramente, comunicamos a todos los adherentes y a todas las instituciones interesadas, que en adelante nos dirijan a esa dirección toda la correspondencia.

La secretaría funcionará todas las noches (menos los sábados y festivos), de 8 a 10 p. m., donde podrán adherirse todos los simpatizantes de nuestra obra.

Próximamente iniciaremos la serie de cursos que este Ateneo piensa realizar, para lo cual se están ultimando detalles.

El Secretario.

Agrupación Paterson, Marcos Juárez

Con la fecha que encabeza ésta ha sido constituido un grupo de compañeros, con el fin de difundir entre el pueblo las ideas del comunismo anarquico. Rogamos a las agrupaciones similares que editan periódicos y folletos, nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Correspondencia a nombre de M. Miravalles.

Os saludamos fraternalmente, por la agrupación, vuestro y de la causa. Manuel L. Miravalles.

Oficios Varios de Berazategui

Prevenimos a todos los compañeros vidrieros de toda la república, que de la cristalería Rigoleau, ha salido uno de los capataces, a contratar obreros para esa casa. Estando ésta en huelga, esperamos que los compañeros del interior y de la capital, prestarán su solidaridad, no concurriendo a trabajar en esa cristalería.

La Comisión.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero del compañero Bernardo Carteri; quien supiese dar informaciones al respecto diríjase a Alejandro Alba, Caixa Postal núm. 1936, Río de Janeiro (Brasil).

Se desea saber el paradero de Carlos Zeballos. Diríjirse a Juan Perdigón. Rua S. Bento 84, Santos, Brasil.

Se desea saber el paradero de José Garijo; que hace un mes estaba en Alcorca (Santa Fe).

Dirigirse a José Garijo, Alsina 1675.

Sin idolos

Esta agrupación se ha hecho cargo del folleto que tenía que editar la agrupación «Prepararse», titulada «A la juventud» «Contra el cuartel, el militarismo y la guerra», por Pierre Quirolo.

A los compañeros que han contribuido en la venta de la rifa y a todos los que lo solicitan, se los mandaremos libres de franqueo.

También hemos puesto en circulación varias listas de suscripción voluntaria a fin de poder hacer un gran tiraje y distribuirlos entre los trabajadores.

Los compañeros que quieran hacer circular listas, pueden solicitarlas en California 1955, a nombre de esta agrupación.

El Secretario.

Encuesta

A los antimilitaristas

¿Qué fórmula de lucha creen los compañeros antimilitaristas que pueda ser factible, sensata y eficaz, para aplicar en caso que una guerra, bien tramada, nos coloque en las mismas circunstancias que a los antiguerreros de los países actualmente en guerra?

Pedimos a todos los centros de estudios sociales que discutan este tópico de trascendental importancia, y que se expongan en este diario todas las opiniones sensatas, factibles y eficaces, ya individuales, ya colectivas.

Un grupo de compañeros.

Boicot a los productos de la

Compañía Argentina de Tabacos

De La Plata

Comité Pro-presos de La Plata a las organizaciones obreras del país.

Las épicas jornadas, por las que atravesaron los compañeros del Fedorífico «The Col Storage» de Denso, cuyo grandioso movimiento es un ejemplo de los trabajadores del país, ha traído como consecuencia lógica, el que un importante número de compañeros hayan caído entre las garras policíacas, y a quienes se les sigue proceso.

El comité pro-presos de La Plata hace un caluroso llamado a las entidades obreras del país, para que concurren a prestar la debida solidaridad a los compañeros presos en esta emergencia.

Y al hacerlo abriga la esperanza de que el llamado a ser oído por los compañeros que amen su causa y quieran contribuir con un pequeño esfuerzo a que los compañeros presos no sean víctimas del rigor monstruoso de la justicia burguesa.

El Secretario.

Secretaría: Calle 55 núm. 536.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución; que comenzó a regir desde el 1 de mayo, y para todo el año 1915:

Belgrano 660: Lunes.—8 a 9 p. m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 a 10 p. m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustina Campello.

Martes.—5 a 6 p. m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p. m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p. m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Miércoles, 8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p. m., Química, por César Barbagelata.

Jueves.—5 a 6 p. m., Corte y confección, por la señorita Rosalía Gonowsky; 8 p. m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes.—5 a 6 p. m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p. m., Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla; 9 a 10 p. m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustina Campello.

Sábado.—8 a 9 p. m., Contaduría por Miguel A. Palermo; 9 p. m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo.—8 a 9 p. m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Rubal; 9 a 11 a. m., Declamación, por la señorita Leonida Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363: Martes.—8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p. m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves.—8.30 p. m., Lecturas Comemoradas, por Hermenegildo Rosales.

Viernes.—8 a 9 p. m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p. m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556: Lunes.—8.30 p. m., Lecturas Comemoradas, por Hermenegildo Rosales.

Australia 1837: Todos los días (menos los domingos).—8 a 10 p. m., Corte de sastrería, por José Pausa.

Sección Avellaneda (Secretaría Palá 556) Palá 501: Martes.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Química, por Raúl Barbagelata.

Jueves.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo.—8 a 10 a. m., Geografía e Historia, por Natal de Barbieri.